

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

DOMINGO 17 DE DICIEMBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

*Londres 14 de Noviembre.*

Recibimos cartas de Hamburgo del 1.º, y de Heligoland, de 3 del corriente. Confírmase que todas las tropas extranjeras abandonaron aquella ciudad, con grande alivio de sus habitantes; mas á él han precedido grandes é incalculables exâcciones.

Por las cartas de Hamburgo parece que todas las manufacturas británicas halladas y confiscadas en Trieste y Fiume por los franceses luego que entraron en aquellas plazas, fueron despues de la ratificación de la paz mandadas vender, en beneficio del nuevo gobierno.

*Abordo del buque de S. M. la Surveillant, en la altura de Ouessant, á 30 de Octubre de 1809.*

“Señor.= Hoy pasé de la Seyne dando caza á un brik que yo tuve fortuna de obligar á arriar, despues de quatro horas de caza. Es el Milan, corbeta nacional francesa comandada por Mr. Le Touffet, capitán de fragata: tiene 18 piezas y 115 hombres. Salió del Loyre ayer tarde, y llevaba despachos para la Guadalupe, segun juzgo. Es quasi nuevo, y muy velero.

“Tengo la honra, &c.= G. R. Collier.= Al Contra-Almirante Sotheby.”

Tribunal del Almirantazgo 11 de Noviembre de 1809.—Abordo de la *Seyne*, en la altura de Burdeos, á 26 de Octubre.

“Mylord.—Ayer tarde apresé el Rodeur, corsario frances de 16 piezas y 120 hombres, que habia salido de Bayona hay tres dias para ir cruzar sobre la costa occidental de Irlanda.

„Tengo la honra de ser, &c.—C. D. Atknis.—Al Contra-Almirante Sotheby.”

## ESPAÑA.

*Granada 17 de Noviembre.*

En una carta fecha 3 de Setiembre, escrita por Napoleon desde su quartel general de Schoenbrunn al Mariscal Augereau, y la qual se dice haberse divulgado en los departamentos de la frontera de Francia, se lee, despues de reprehender ásperamente al referido Mariscal, entre otras cosas lo siguiente.—“Estoy enfadado de que Gerona, siendo una plaza de poca consideracion entre las de Europa, y defendida por paisanos inexpertos, se halle aun en las manos de los insurgentes; de lo que infiero que Cataluña dista mucho de estar sujeta y tranquila, lo que debe servir de vergüenza á mis tropas.

„La noticia de la obstinada defensa de esa fastidiosa Gerona suena ya mucho en estas tierras. Ella puede infundir mayor obstinacion y fiereza en los defensores de las Plazas que nos restan por conquistar. Esas cuadrillas de brigans de Cataluña que ellos llaman somatenes han producido una resistencia temeraria y obstinada en algunos cantones del Tirol y Voralberg. Yo os autorizo, para que de esos departamentos limitrofes con españa saqueis quanta gente y efectos fueren necesarios para tomar prontamente Gerona. Igualmente os autorizo, Sr. Mariscal, para que hagais con ella la capitulacion que os pidiere, y aun debeis prometerle que Nós la elevaremos á la honra de ciudad libre é

imperial; pero en tomando posesion de ella obrareis segun las instrucciones que os tengo dado." (*Napoleon es un sabio, y un gigante, comparado con los reyes del continente de Europa; pero es un niño débil é ignorante, comparado con el poder y sabiduría de los pueblos.*)

*Gerona 2 de Noviembre.*

D. Josef Camps en su parte de ayer escribe á S. E., que los enemigos á la una y tres cuartos principiaron un vivísimo fuego de mortero y de obus que duró hasta las 6 y media de la mañana sin descansar un momento, y con toda la rabia infernal que los caracteriza.

*Del mismo lugar 4 de Noviembre.*

Con fecha de 16 de Octubre escriben del Ampurdan lo siguiente.—El General S. Cyr salió de Perpignan á 5 de este mes para Paris, y de allí se encaminaba para el norte, por haber tenido grandes desavenencias con el General Verdier. El Mariscal Augereau vino comandar el ejército delante de Gerona por orden de Bonaparte, y con fecha del 9 mandó que todos los oficiales que se hallaban en dicha ciudad, y tenían salido anteriormente del acampamento de Gerona, volviesen á él dentro de 24 horas; y los que estuviesen enfermos fuesen curados en el hospital militar.

Hay un descontento general en el Rosellon por la gravísima contribucion impuesta para el ejército de Cataluña y sitiador de Gerona,

*La siguiente carta de Asturias confirma la desgraciada condicion de los que gimen baxo el azote de la brutalidad francesa.*

"Gijon 29 de Octubre.—Los patriotas gimen baxo las mas pesadas opresiones. Referirlas sería bastante para resacitar

los muertos á vengarlas. Mujeres insultadas, vírgenes violadas, jóvenes asesinados!... Hay pocos dias oí yo mismo que un joven de 19 años fue arcabuceado, y su cuerpo horriblemente esquartizado, sin mas delito que el patriotismo de no querer entrar en el servicio frances: gracias á Dios que hallan muy pocos que lo quieran. Josef y todos sus partidarios son aborrecidos y detestados en la capital. ¡Quiera el cielo que la Nación pueda mostrar este odio, y tomar venganza! El pueblo, si tuviera ocasion, se levantaría en masa. Una moza hija de un labrador, llamada Juana, y que vivía junto de Alcalá, no quiso admitir la amistad de un oficial frances: sus padres aprobaban su resolucion. En medio de la noche cinco soldados entraron en su choza, mataron al padre y llevaron la hija, la que despues fue otra vez mandada para los andrajos y miseria de su afligida madre. No es este el único exemplo: yo os podia referir otros muchos igualmente injuriosos á la humanidad, mas es imposible repetir ni aun la mitad.

«Las órdenes de José para levantar sus milicianos en Madrid no han producido quasi efecto alguno. Los habitantes gimen baxo de su yugo, y lo destruirian de buena gana. Se cometen asesinatos todas las noches en las calles, y los que no hacen mal alguno no estan libres de ser ultrajados.»

#### DONATIVOS.

El Cura de Sta. Maria de Estacas D. Pedro Varela, ademas de 1600 reales que dió el año pasado para el ejército, 600 mas á 30 feligreses suyos que se alistaron á duro cada uno, y 300 para repartir entre otros feligreses, contribuye actualmente con 220 reales para el ejército.

Una criada de servicio en esta ciudad, que no quiere se descubra su nombre, entregó 9 varas de estopa, y 2 libras de hilas.

#### CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.